



2023



El mercado del agua en Canadá

Oficina Económica y Comercial
de la Embajada de España en Ottawa

Este documento tiene carácter exclusivamente informativo y su contenido no podrá ser invocado en apoyo de ninguna reclamación o recurso.

ICEX España Exportación e Inversiones no asume la responsabilidad de la información, opinión o acción basada en dicho contenido, con independencia de que haya realizado todos los esfuerzos posibles para asegurar la exactitud de la información que contienen sus páginas.



25 de agosto de 2023
Ottawa

Este estudio ha sido realizado por
Lucía Morán Alonso

Bajo la supervisión de la Oficina Económica y Comercial
de la Embajada de España en Ottawa

<http://Canada.oficinascomerciales.es>

Editado por ICEX España Exportación e Inversiones, E.P.E.

NIPO: 114-23-010-0

El estudio busca ofrecer una visión general sobre el sector del agua en Canadá, centrándose en la situación de las infraestructuras, los planes de inversión previstos, las oportunidades existentes para las empresas españolas y la forma de acceso al mercado.

Canadá es reconocido por ser un **país rico en agua**, ya que posee importantes reservas de agua dulce, representando el 20 % del total mundial, además de albergar algunos de los lagos más grandes del planeta. A pesar de ello, se encuentra entre los países con mayor consumo de agua a nivel global y se enfrenta a desafíos estratégicos y de escasez en algunas regiones debido a la desigualdad en la distribución de la población.

La responsabilidad de la provisión de **servicios** de abastecimiento de agua y saneamiento recae sobre los municipios. No obstante, los Gobiernos provinciales y el Gobierno federal cuentan con la responsabilidad de fijar estándares, gestionar los recursos hídricos y regular económicamente el sector, para lo que cuentan con el [CCME](#) (*Canadian Council of Ministers of the Environment*).

Con respecto a los **precios** del agua en Canadá, las tarifas vienen experimentando una subida progresiva desde principios de la década de 2000. Aunque el país se caracteriza por tener precios relativamente bajos, debido a la abundancia de este recurso, el envejecimiento de las infraestructuras y el crecimiento de la población están contribuyendo al incremento de su coste.

El 30 % de las **infraestructuras** de suministro de agua y de tratamiento de aguas residuales de Canadá se encuentra en estado **precario**. Esto se debe a que su falta de mantenimiento ha contribuido al deterioro y envejecimiento de estas. Además, en muchas zonas pobladas del país, el tratamiento de las aguas residuales es insuficiente o inexistente. Por ello, se esperan grandes **inversiones públicas** tanto para la renovación, mejora y construcción de nuevas instalaciones, como para la mejora de las existentes, dando lugar a grandes oportunidades para empresas españolas del sector.

Las principales **barreras de entrada** a la industria del agua en Canadá residen en las importantes necesidades de capital que tienen que afrontar los nuevos operadores, que incluyen unos costes iniciales muy elevados para adquirir equipos técnicos especializados. Además, los estándares y regulaciones cada vez más rigurosos complican la entrada de nuevos actores en el sector. Estos deben esforzarse por destacar en un entorno competitivo donde empresas tradicionales ya tienen acuerdos a largo plazo con los municipios.

Las provincias canadienses que mayores **oportunidades** presentan dentro de este sector son las que concentran el grueso de la actividad económica: Ontario, Columbia Británica, Alberta y Quebec. Los avances más limitados en cuanto a la digitalización en Canadá también brindan oportunidades a las empresas tecnológicas españolas. El Gobierno federal canadiense ha expresado la necesidad de impulsar la innovación y la digitalización para una mejor gestión de los recursos hídricos del país, así como para una mayor adaptación de las infraestructuras al cambio climático.

Las **empresas españolas** de construcción, especialmente en el área de transportes, tienen muy buenas referencias en Canadá. Su mayor tamaño y capacidad financiera les ha permitido abordar grandes proyectos de gestión y financiación, que las empresas canadienses no podían o no querían afrontar por sí solas. No obstante, en el sector del agua, solo Dragados y Acciona han logrado adjudicarse contratos hasta el momento.

La forma en la que una empresa española puede acceder al mercado canadiense es a través de **licitaciones públicas**. La transparencia del sistema canadiense, junto con la existencia del acuerdo **CETA**, que permite a las empresas europeas participar en concursos públicos en igualdad de condiciones que las empresas canadienses, facilita mucho este proceso, si bien hay algunas excepciones. En general, se recomienda contar con un socio local para participar en licitaciones públicas en Canadá.

Para explorar las oportunidades existentes en Canadá, existe una página web de compras públicas donde los proveedores pueden buscar y licitar contratos y oportunidades de adquisición de proyectos, tanto del Gobierno federal, como de los Gobiernos provinciales y del sector público canadiense en general: [CanadaBuys](#), a través de ella, las empresas españolas interesadas en participar en licitaciones públicas en Canadá pueden consultar los requisitos de adquisición y presentar sus ofertas de manera electrónica.

Por lo tanto, el sector del agua en Canadá muestra perspectivas **muy favorables**. Las inversiones públicas previstas para la renovación, modernización y construcción de infraestructura hídrica contribuirán significativamente al impulso de este sector. La experiencia en gestión hídrica y la innovación tecnológica hacen que las empresas españolas estén en una posición única para crear soluciones sostenibles y eficientes en la gestión del agua en Canadá.

ICEX

Si desea conocer todos los servicios que ofrece ICEX España Exportación e Inversiones para impulsar la internacionalización de su empresa contacte con:

Ventana Global

913 497 100 (L-J 9 a 17 h; V 9 a 15 h)
informacion@icex.es

Para buscar más información sobre mercados exteriores [siga el enlace](#)

www.icex.es



ICEX
España
Exportación
e Inversiones